

Al menos \$100 mil pesos más gastan las familias en marzo

Economistas de la zona indicaron las razones y dieron cuenta de recomendaciones para afrontar este periodo.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Desde \$100 mil en adelante puede ser el aumento en los gastos de las familias penquistas durante marzo.

Economistas de la zona señalaron que este incremento dependerá de los ingresos de cada familia, pero que existen estudios realizados por la empresa Touch Latam que señalan que al menos el 71% de los consumidores chilenos gastan entre \$100 mil y \$300 mil en la compra de útiles y uniformes escolares.

Verena Yáñez, académica de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (Facea) de la UCSC señaló que "marzo es un mes complicado financieramente para muchas familias debido a la acumulación de gastos post-vacaciones y el temido inicio del año escolar".

"Se presentan nuevos compromisos económicos como aquellos asociados a la escolaridad de los hijos (textos, útiles, uniformes escolares, matrículas), a la tenencia de vehículos (permisos de circulación, seguro obligatorio, patente) y a deudas de las vacaciones acumuladas a la fecha.

“
Los principales gastos de la familia en marzo se concentran en la entrada al colegio”.

Carlos Smith



COTIZAR ANTES DE COMPRAR ES LO QUE RECOMIENDAN LAS AUTORIDADES.

Esto se suma a los gastos fijos mensuales", detalló.

Yáñez remarcó que "el alza de los gastos en la economía va de la mano con la inflación, la cual se ubicó un poco más de lo esperado en enero, anotando una variación mensual del 1,1%".

Finalmente, en materia de recomendaciones, especificó que "elaborar un presupuesto detallado, planificar los gastos escolares, negociar o reestructurar deudas, establecer un fondo de emergencias e informarse sobre las promociones de

las tarjetas de crédito pueden ayudar a enfrentar los desafíos económicos".

COLEGIOS

Carlos Smith, docente de la Facultad de Economía y Negocios UDD señaló que "los principales gastos de la familia se concentran en la entrada al colegio, lo que involucra locomoción, artículos escolares y eso va junto con el pago de los permisos de circulación. Es un aumento importante para las personas".

El experto indicó que,

a diferencia de otros tiempos, hay más opciones. "Lo bueno es que hay facilidades para muchos pagos como el permiso de circulación que se puede pagar en más de una cuota. Por lo tanto, se pueden trasladar los pagos para más adelante, de forma responsable. Creo que las familias han aprendido a comprar útiles y uniformes con anticipación, distribuyendo el gasto en el tiempo para que marzo no sea tan cargado.

Camilo Cornejo, especialista en Finanzas y ac-

démico de Ingeniería Comercial de la Universidad Andrés Bello Concepción expresó que "si consideramos que, en promedio, los hogares de las capitales regionales gastan alrededor de \$1.4 millones mensuales de acuerdo con la IX Encuesta de Presupuestos Familiares del INE, el costo básico de la vuelta a clases representa aproximadamente un 14,9% del presupuesto familiar. Al sumar colegiaturas y otros gastos, el porcentaje puede superar el 25% en una familia promedio".

Finalmente, Cornejo indicó que el problema no es solo el gasto de marzo, sino la deuda a corto plazo que se financia a largo plazo mediante créditos y pagos en cuotas. "Este panorama se agrava en un contexto de proyecciones económicas débiles, con un crecimiento estimado del 2,2% para 2025 según el Banco Mundial y entre 2,0% y 2,5% según el Banco Central. La reactivación económica se presenta como la clave para la capacidad de ahorro".